

vitrinas, pero pretendemos que al salir de esta Sala el visitante entienda que el cambio ha sido una constante en el desarrollo de la Vida, y la adaptación al medio natural, el motor que ha generado la vida actual.

De este tema precisamente, la vida actual trata nuestra segunda Sala, dedicada a las Ciencias Naturales. En ella nos adentramos en lo desconocido, en la última frontera, en el todavía poco explorado mundo de los Insectos, los seres más numerosos y menos conocidos. Así mismo damos una visión de la fauna que nos rodea.

Nuestros hijos tienen grandes conocimientos de la última tecnología sin embargo la mayoría no ha visto nunca aquellas formas de vida que debemos preservar, como son los pequeños mamíferos o los animales nocturnos que nos rodean. Tenemos la íntima convicción de que no se puede amar aquello que no se conoce, por ello queremos presentarles una visión de la vida silvestre del Parque Natural del Alto Tajo, así como los, métodos, técnicas y trabajos en laboratorio que para su estudio disponemos.

El tratamiento del hombre como un animal evolucionado, llega hasta hace pocos millones de años, donde los homínidos, mediante la adaptación al medio y los cambios que ello le provoca es capaz, no solo de adaptarse a la naturaleza sino cambiarla, modificando el medio ambiente en el que vive, creando herramientas y los signos definitorios de la humanidad como son la cultura y el arte.

Desde el Paleolítico a la Edad del Bronce, en la Sala de Arqueología preparamos al visitante para que entienda como es posible la formación



de la sociedad moderna, entendiendo por tal la que aparece entre los pueblos prerromanos, de los cuales la cultura Celtibérica es una de las joyas que esconde este Museo.

Complementamos las salas de Exposiciones con una Sala de Audiovisuales donde permanentemente proyectamos documentales sobre temas relacionados o aquellos otros que nos demanden nuestros visitantes, reservando una parte importante de las instalaciones para laboratorios y almacén de colecciones. Nuestra pretensión es estar abiertos todos los días de la semana en horario de mañana y tarde, de 10 a 14 horas

y de 16'30 a 20 horas.

Si creemos que uno de los defectos que aquejan a nuestra sociedad es el centralismo, no querríamos caer en este error, por ello estamos desarrollando en colaboración con la Comunidad del Real Señorío de Molina y su Tierra un servicio de dotación a todos los pueblos que nos lo requieran y en la medida de nuestras posibilidades, de exposiciones itinerantes, de aquellos materiales que sean factibles de exponer.

Pretendemos ser sede de cualquier acontecimiento cultural que, con una calidad científica contrastada nos demanden. Nuestro trabajo pretende ser eminentemente científico, para ello contamos con personal altamente cualificado y con una motivación y entusiasmo que desde aquí quiero agradecer.

Dentro de nuestros Estatutos existe un apartado de creación científica, y en cumplimiento de ellos se está en proceso de creación de colecciones de referencia, estudios de campo y publicaciones de resultados que pretendemos vean la luz en poco tiempo y puedan ser puestas a disposición de instituciones oficiales y comunidad científica en general.

Ya he dicho que el objetivo es ambicioso y que se nos podría tachar de voluntaristas y pretenciosos, pero tener seguro que en este empeño estamos dedicando todo el esfuerzo, empeño y saber hacer que nuestra experiencia en tan diversos campos como la gestión, la enseñanza, el trabajo científico, la investigación y en definitiva el amor a la cultura, nos permite.

Acabo finalmente recordando que algo en lo que creemos íntimamente: "solo la cultura y el conocimiento nos hacen libres". >

Manolo Monasterio.